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青岛碱业定增募资 9亿
投苯乙烯项目

导报讯（记者 张家然）青岛碱
业（600229）近日公布的非公开发行
股票募资方案称，公司计划向 10个
对象非公开发行 1.7 亿股股票，每
股不低于 5.37元，募集资金总额不
超过 9亿元， 扣除发行费用后全部
用于青岛碱业新材料科技有限公司
50万吨/年苯乙烯项目。 其中，青岛
碱业控股股东海湾集团以 2.7亿元
现金认购不低于 5028万股股份。

据悉，该苯乙烯项目总投资 14
亿元，其中 70%来自企业自有资金，
主要为本次非公开发行股票筹集的
资金，其他 30%为商业银行贷款。

积成电子中标
1.37亿国网采购项目

导报讯（记者 韩祖亦）积成电
子（002339）2日晚间公告称，公司
收到国家电网公司相关代理机构发
来的中标通知书， 确认公司为国家
电网公司 2014年第一批电能表及
用电信息采集设备招标采购的中标
单位，中标总金额为 1.37亿元，占公
司 2013年营业收入的 15.50%。

积成电子表示， 合同的履行将
对公司 2014年经营业绩产生积极
的影响， 对公司业务的独立性不产
生重大影响。

西王食品 1905万股
限售股上市流通

导报讯（记者 张家然）西王食
品（000639）近日公告称，西王集团
全资子公司山东永华投资有限公司
持有的公司 1905万股限售股份可
上市流通，占公司总股本的 10.12%。

本次限售股份上市流通后，西
王食品有限售条件的流通股合计为
7902.54万股，占公司总股本的 41.96%。

齐翔腾达预计一季度
净利同比降 25%至 30%

导报讯（记者 韩祖亦）齐翔腾
达（002408）2日晚间发布 2014年第
一季度业绩预告， 公司预计一季度
实现归属于上市公司股东的净利润
同比下降 25%至 30%，上年同期实
现净利润 1.06亿元。

齐翔腾达表示， 预计一季度净
利润同比下降的主要原因， 是公司
去年一季度主要产品丁二烯、 甲乙
酮等处于全年市场景气度相对较高
的时间； 今年一季度业绩较去年四
季度增长 85%至 98%，是由于公司
主要产品甲乙酮的市场状况较去年
四季度有了明显好转。

◆导报记者 刘翔 济南报道

鲁能系地产资源整合再度重启———
2日，广宇发展（000537）密集发布 40余
条公告， 意在借助定增重整鲁能旗下地
产资源。

广宇发展收购草案显示，公司将收
购鲁能集团持有的重庆鲁能开发(集团)
有限公司 34.5%的股权、 宜宾鲁能开发
（集团）有限公司 65%的股权、海南三亚
湾新城开发有限公司 100%的股权、海南
英大房地产开发有限公司 100%的股权、
山东鲁能亘富开发有限公司 100%的股
权、 北京顺义新城建设开发有限公司
80.71%的股权等， 吸纳资产的预估值达
125.2亿元。

“这一方案目前还没有通过股东大
会审议，最后还需证监会审核。对于鲁能
尚未注入的房地产业务，未来会以合适
的方式择机注入。 ”3日，广宇发展证券
部工作人员接受经济导报记者采访时
表示。

未来或继续注入

在将金马集团打造成其煤电资源平
台后，鲁能集团对于此次重组，也采取了
与煤电产业类似的逻辑———整合资源，
加快资产注入上市公司步伐。

若重组最终完成， 广宇发展将借助
重组实现在北京、重庆、宜宾、济南、海
口、三亚等地的布局，其资产规模、收入
水平和土地储备规模将大幅上升。

有统计显示，一旦此次注资完成，广
宇发展在建拟建项目权益建筑面积将达
到约 956.13万平方米； 扣除部分已售楼
盘面积， 其土地储备将约为 877.83万平
方米。

作为资产注入方， 鲁能集团对广宇
发展的控制力将大幅提升， 其控股比例
将从 20.82%跃升至 79.97%。

对于鲁能的地产资源整合， 业内普
遍认为， 鲁能地产整合不会因此次重组
而暂停，未来还将继续。

“2011年第一季度，鲁能集团获准成
为保留房地产为主业的新增 5家央企之
一，也成为国家电网惟一的房地产业务平
台，确立了房地产业务作为公司未来的主
要经营业务。 ”3日，齐鲁证券一名不愿具
名的分析师接受导报记者采访时表示，鲁
能集团未来将其地产资源注入上市公司
的可能性很大。

不过， 未来鲁能集团旗下地产资源
的注入，继续借助定增方式的可能性并
不大。 “此次重组完成，鲁能集团的持股
比例近 80%，已相当高，或许会借助其
他方式谋求注入上市公司。 ”上述分析师
表示。

重组仍需迈过多道“坎儿”

此次重组旨在推动鲁能集团房地产
业务整体上市。 值得注意的是，收购草案
显示， 此次鲁能集团并未将其地产资源
完全注入广宇发展，其旗下还有 20多家
公司涉及房地产开发业务。

一旦重组成功， 双方将难免面对同
业竞争的问题。 基于此担心，广宇发展在
收购草案中明确表示，“目前鲁能集团已
经出具避免同业竞争承诺， 并提出了相
关解决措施。 ”

实际上，与重整金马集团类似，鲁能
集团对其地产资源的整合早已开始。

早在 2009年底广宇发展就曾宣布，
计划向鲁能集团定向增发股份， 发行数
量最多不超过 7亿股， 以购买其旗下包
括海南鲁能广大置业、 海南英大等在内
的 7家房地产公司的股权。

但由于后来房地产行业宏观调控，
房企再融资被叫停， 鲁能的地产整合计
划流产。

导报记者对比广宇发展此前重组方
案发现， 历次重组的多个标的资产基本
一致。

同此前一样，对于重组前景，鲁能还
需迈过几道“坎儿”：广宇发展的重组还
只是预案， 该预案后期还要直面证监会
及住建部等监管部门的核查； 业界对于
地产公司大规模的再融资仍存疑问；宏
调政策不明朗， 鲁能集团地产业务整体
上市计划将面临考验。

盈利能力难言理想

采访中导报记者注意到， 对于此次
重组方案，部分投资者并不买账。

广宇发展收购草案显示， 除了前文
所提到的 6个收购标的， 广宇发展还将
向都城伟业和世纪恒美发行股份， 分别
购买鼎荣茂华 70%和重庆鲁能英大 30%
的股权。 此次收购 8个标的资产估值共
计 125.2亿元，评估增值约 71.4亿元，增
值率达到 133%。

“虽然广宇发展称将注入优质资产，
但这更像是溢价收购大股东旗下的欠佳
资产。 ”部分投资者在“贴吧”中表示。

上述投资者的担心并非没有依据。
财报显示， 目前鲁能旗下房地产业务发
展并不理想。

以此次获准进入注资的海南三亚湾
为例，公司成立于 2003年 7月，旗下鲁能
三亚湾、鲁能山海天、鲁能红塘湾 3个项
目总占地面积 143.62万平方米。 2011年，
海南三亚湾净利润亏损 0.38亿元。

同样的情况也出现在其他收购标的
身上。 如顺义新城和鼎荣茂华在 2011年
和 2012年，海南英大在 2012年，业绩均
出现了亏损。

! ! 3月 27日下午， 随着黄浦江邮
轮的鸣笛声，第十八届中国国际食品
添加剂和配料展览会暨第二十四届
全国食品添加剂生产应用技术展示
会(FIC2014)在上海圆满闭幕。在为期
三天的展会上,龙力生物通过 LED广
告、会刊广告以及现场交流等形式对
公司的低聚木糖、阿拉伯糖等健康配
料进行了充分的宣传。公司还对新上
市的新产品焕畅系列低聚木糖豆浆
粉进行了试饮促销活动，取得了较好
的效果。 展览会同期，龙力生物还成
功举办了“益生元与现代养生国际论
坛暨低聚木糖国际研究成果发布
会”， 充分展示了龙力生物在功能食
品添加剂和配料领域的领航地位。

3月 25日上午 9:00-11:00，由中
国食品添加剂和配料协会新资源食
品专业委员会、山东龙力生物科技股
份有限公司共同主办的“益生元与现
代养生国际论坛暨低聚木糖（XOS）
国际研究成果发布会”在上海世博展
览馆 4号馆 2号会议室隆重举行。发
布会上，中国乳制品工业协会常务副
理事长刘美菊女士， 禹城市市委书

记、人大常委会主任张安民先生分别
致辞，对此次论坛会的召开表达了祝
贺，并对龙力生物多年来致力于健康
产业发展，推动我国食品添加剂和配
料行业的发展表达了肯定和赞许。中
国保健协会食品营养与安全专业委
员会会长，世界卫生组织健康教育促
进研究中心顾问孙树侠教授就“生命
常青养脾胃” 发表了自己的见解；美
国洛杉矶加州大学医学院医学教授,
人类营养中心主任李兆萍博士对低
聚木糖在美国的人体试验成果及应
用做了权威发布、 英敏特 Mintel 创
新趋势咨询师袁浩杰就益生元在全
球食品饮料产品中的应用趋势做了
阐述。

会议同期还举办了中国微生态
(肠健康)工作新闻发布会，此次会议
由国家微生态健康促进办公室、中国
肠健康工作委员会主办，国家公众营

养改善办公室为指导单位，山东禹城
市生物产业协会、中国大健康产业联
盟、龙力生物为协办单位。 国内各大
新闻媒体、及知名保健品和食品企业
等共同参与。龙力生物因在肠道健康
中所取得的重大成果、为中国的肠道
健康事业做出了卓越的贡献获得了
由中国微生态健康促进办公室、中国
肠健康工作委员会颁发的“中国肠健
康工作优秀企业”称号。

随着经济全球化的发展趋势，中
国举办的国际食品添加剂和配料展
览会受到各国食品界的重视，今年的
国外展商和客户也较去年显著增加，
龙力生物近年来高度重视国际市场
的开发，积极进军海外市场。 2014年
公司发布公告称龙力低聚木糖已通
过美国 FDA GRAS 和 FDA NDI
认证，可添加到美国各类普通食品和
保健食品中，对公司产品出口业务上

可谓锦上添花。 美国 FDA在全球的
影响是毋庸置疑的，它的信誉和专业
水准深得很多专家和民众的信赖，在
经济全球化的背景下，随着功能食品
国际化战略的实施，愈来愈多的功能
食品企业为了将销售深入到欧美市
场，开始瞄准美国 FDA认证，以打开
美国乃至全球市场的大门。获得被世
界卫生组织认定为最高安全规范的
FDA认证， 将有效提升企业的信誉
度和品牌形象，促使中国新食品产业
向国际标准看齐。

通过美国 FDA GRAS 认证意
味着低聚木糖应用领域更加广泛，可
以添加到普通食品中。以普通食品为
载体， 添加具有功能因子的低聚木
糖，符合营养健康消费理念，对食品
质量及品牌提升也有带动作用。例如
将低聚木糖添加到乳品中调节肠道
菌群结构及平衡、 提高机体免疫力；

应用在水果汁、乳饮料、碳酸饮料，使
产品具有营养与保健的双重价值，能
满足不同消费人群的需要；应用到各
种糖果、甜点心、烘焙中，使得添加低
聚木糖的产品和同类产品相比具有
更多的市场差异化。随着人们生活水
平的提高和对低聚木糖认知度的加
深， 低聚木糖将会被更广泛地应用。
龙力低聚木糖通过美国 FDA NDI
审核认证，低聚木糖产品将准许在美
国市场作为新的膳食补充剂添加到
保健产品中，龙力低聚木糖将进入美
国广阔的保健品市场。

通过本届展览会， 龙力生物与国
内外食品企业进行了充分的交流，并
与美欧等国的部分国际客户就低聚木
糖的应用做了深入探讨， 为下一步进
军欧美市场打下了基础。 随着食品添
加剂对食品工业发展起到越来越大的
作用， 低聚木糖已经成为食品工业不
可或缺的重要元素， 成为食品工业技
术创新、健康发展的动力和源泉之一。

追求卓越品质， 服务全球市场，
龙力生物吹响海外号角———为人类
的健康加油。 （陈兆刚 刘立存）

第十八届中国国际食品添加剂和配料展览会圆满闭幕

龙力生物吹响海外号角

中国微生态（肠健康）工作新闻发布会现场

龙力生物展位现场

与客户交谈

客户试尝公司产品

<<上接 A1版
“上市公司拟定的股权激励

行权条件有高有低，但对于普通
投资者而言，其行权条件越高越
好，这样才能激发公司核心人员
的工作积极性和能动性，齐心合
力把公司业绩提上去，从而让个
体、 公司和市场投资者三方获
利。 ”在开源证券高级策略分析
师杨海看来，近年来，推出股权
激励方案的上市公司逐年递增，
反映出完善公司法人治理结构
的趋势。

武汉科技大学金融证券研究
所所长董登新认为， 股权激励是
上市公司未来薪酬体制改革的重
要方向。“这种长期激励机制才
能留住公司中最重要的资本———
人才，这在西方国家非常常见，美
国一些公司高管的年薪 70%至
80%由非现金薪酬构成。 ”

行权风险愈甚
得知公司给自己授予了股

权，核心员工斗志昂扬；看到股权
激励的行权条件， 体会出公司管
理者对未来数年业绩增长的信
心，市场投资者激动万分。 然而，
这一派“欢声笑语”过后，又有多
少上市公司能最终实施激励，不
禁要打个问号。

在股权激励已成“井喷”之
势的 2013年，有数家上市公司最
终因股价变动太大、 激励方案中
设定的绩效条件无法达成、 激励
对象离职等原因宣布终止激励。
同时，随着时间的推移，一些上市
公司股价激烈变动， 也让这些股
权激励方案失去了原有的意义，
激励期权最终成为“潜水期权”，
即行权价高于股价的期权， 此时
激励对象直接在二级市场上购买
标的股票，比行使期权价格更低，
期权失去价值，发生“潜水”。

普华永道在 3月 28日发布
的 2013 年中国企业长期激励调
研报告中称， 近年来资本市场持

续低迷，“潜水期权” 问题凸显。
因此， 企业的激励工具需要多样
化，且针对“潜水期权”的问题，
企业需设立明确的激励目的和策
略，充分考虑股价波动的可能，并
在激励实施过程中保持灵活性，
如果期权发生了“潜水”，则要迅
速调整或推出替代方案。
“普通投资者必须警惕其中

的风险，因为市场、政策等原因，
即便推出股权激励的上市公司，
其业绩也存在很大不确定性，最
终不能行权的公司占不小比例。
这对于公司员工、投资者而言，将
造成较大打击， 影响公司后续经
营。 ”董登新提醒说。

对于太阳纸业的此番激励，
平安证券便提示， 因传统业务周
期景气度大幅下行、 新业务进展
低于预期、 人民币汇率波动等可
能因素，存在较大风险。

国有上市公司两难
长期以来， 推出股权激励的

上市公司多以民营企业为主，但
也不乏多次实施股权激励的海信
电器（600060）及身处“寒冬”、
时隔 7年再推股权激励的宝钢股
份（600019）等国有控股上市公
司的身影。此外，作为上海国资国
企改革的重点企业之一， 上海医
药（601607）日前透露，将力争于
今年上半年推出股权激励方案。
“在国有控股上市公司推出

股权激励一事上，一直存在两难，
如果绝对地排斥股权激励机制，
必将影响到某些行业经营者的积
极性；如果实行股权激励机制，在
国有制条件下， 经营者可能通过
各种博弈方式， 实现自身利益的
最大化。 ”在董登新看来，这其中
可能蕴含道德风险。

董登新认为， 这需要在股权
激励目标构成、 财务数据审查及
监管上做文章。“只有杜绝隐患，
才能有效防止国有资产流失，同
时提振公司业绩。 ”

圣阳股份取消当期股权激励
导报讯（记者 张家然）圣阳

股份（002580）近日发布的 2013
年年报显示， 公司 2013 年实现
年营业收入 10.17 亿元，同比减

少 14.6%； 净利润 1838.1 万
元，同比减少 65.2%。 扣非后净
利为-306 万元，每股收益 0.17
元。 由于业绩下滑，公司同时公

告 2012 年实施的部分已获授但
未达到解锁条件的限制性股票激

励共计 98.4 万股被回购注销。

据悉， 圣阳股份 2012 年推
出股权激励方案，对首次授予限

制性股票解锁条件、预留限制性

股票解锁条件需满足业绩要求作

出规定。 圣阳股份 2013年的销
售收入比 2011 年增长 6.12%，
低于 40%； 净利润比 2011年降
低 107.48%，低于 20%，不满足
条件。 因未达到前述业绩条件，

首次授予限制性股票拟于第二

个解锁期解锁及预留限制性股

票拟于第一个解锁期解锁的相

应限制性股票不能解锁，由公司

回购注销。

圣阳股份表示， 首次授予的

限制性股票 912750 股，回购价

格为 7.7元/股； 预留限制性股

票 71250 股，回购价格为 6.76
元/股。

! ! ! !导报讯（记者 时超）近日，深交所的
公告显示，鲁丰环保（002379）原第三大股
东西宁城市投资管理有限公司（下称“西
宁城投”）因在减持鲁丰环保股份达到 5%
时， 未向交易所提交权益变动报告书，也
未停止减持动作， 违反了深交所规定，深
交所决定对西宁城投给予通报批评处分。

鲁丰环保 2013年三季度报告显示，

西宁城投为公司第三大股东， 持有公司
股份 3200万股， 占总股本的 6.91%。 在
2014年 1月 3日， 西宁城投通过深交所
交易系统减持鲁丰环保股票 3200万股。

值得关注的是，“鲁丰股份” 去年改
名“鲁丰环保”，穿上环保概念外衣后，股
价一路上涨，加上又推出了每 10股转增
10股的高送转预案， 使其股价从今年年

初的 5.26元涨至最高点 7.99元，涨幅超
过 50%。
有业内分析人士表示，鲁丰环保股东

大幅减持，缘于公司“高送转”等利好的兑
现， 也表明其对公司后期发展不甚看好
的态度。 鲁丰环保近期发布的业绩快报
也显示， 去年实现归属于上市公司股东
的净利润 0.07亿元，同比下降64.81%。

“高送转”背后匆忙减持触红线

鲁丰环保原股东违规被通报

广宇发展拟收购的 8公司股权


